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安徽省案例 6/6 文字稿：宣城市农班线司机罢工 

2018-10-31 宣城市宣州区多条农班线停运，抗议出租车跑农班线 

——6通电话，2个工会+交通部门 

 

第一通电话：宣城市总工会 

CLB：喂，你好，请问是宣城市总工会吗？ 

宣城市总工会：对，你哪位？ 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话。 

宣城市总工会：哦。 

CLB：就是关于你们这儿前不久，大概两个星期前，有农班线司机停运罢工，这

事儿现在你们工会有没有参与啊？ 

宣城市总工会：没有。 

CLB：工会没参与啊？ 

宣城市总工会：对，好像它是区，不是市里的。 

CLB：区什么？ 

宣城市总工会：它是宣州区的，我们是市里，它是区里。 

CLB：哦，是区里的啊。 

宣城市总工会：对对对。 

CLB：你们宣城市也不是很大吧？宣州区就是你们市区所在地，不是嘛？ 

宣城市总工会：对，但是他们是他们那个……怎么了？ 

CLB：所以就是这件事情你们市工会没参与？ 

宣城市总工会：对。没有参与。 

CLB：那是哪一级工会参与的呢？ 

宣城市总工会：区，区工会。 

CLB：宣州区工会？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：那您这有没有区工会那边的电话，我可以询问一下呢？ 

宣城市总工会：你是哪个地方？ 

CLB：我是中国劳工通讯。 

宣城市总工会：哦，我不太清楚。你讲那个事……我还不知道这回事。 

CLB：那你们这儿宣城市工会有没有宣州区工会的联系方式呢？ 
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宣城市总工会：有。 

CLB：那麻烦你把他们的电话给我，我到那边问一下。 

宣城市总工会：2822……我给你找一下啊 

CLB：好，谢谢 

宣城市总工会：2826003 

CLB：2826003，这是什么部门啊？ 

宣城市总工会：这是办公室。 

CLB：好的，那你们市这边知不知道这个事有没有解决了呢？ 

宣城市总工会：我们不知道这个事啊。 

CLB：就什么都不知道啊？ 

宣城市总工会：我们这个是没听讲的、没听说。 

CLB：你们没听讲、没听说啊？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：可是他们整个的农班线都已经停运了，全体司机罢工啊。 

宣城市总工会：你讲是哪个地方的农班线啊？ 

CLB：就是宣城市，宣州的，就是你们市城区的农班线停运。 

宣城市总工会：不可能有的，农班线到县里，到哪个乡镇的？我们这儿乡镇多。 

CLB：对，他就是说从宣州区到周边乡镇的这些农班线全都停运了，而且网上有

照片，而且还有视频什么的。 

宣城市总工会：我没看到，也没听说。 

CLB：你们这儿农班线司机有没有自己的工会呢？ 

宣城市总工会：那你问宣州区去，我们这边不清楚。 

CLB：你们宣城市有没有农班线司机的工会呢？ 

宣城市总工会：没有、没有。 

CLB：农班线司机工会要没有的话，那他们农班线司机有权益的问题，怎么跟公

司交涉呢？ 

宣城市总工会：他们有系统工会，他们有交通系统工会。 

CLB：交通系统总工会？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：但是交通系统总工会，如果要是城市交通的、和出租车的、和农班线的，

他们应该有不同的权益需要协调。这农班线司机自己没有工会吗？ 

宣城市总工会：农班线它好多都是属于个人的。 
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CLB：个人的他也是劳动者啊，不也是八大群体入会，公交司机不是也是入会的

对象吗？ 

宣城市总工会：因为我这边是服务中心。 

CLB：你这是工会服务中心啊？ 

宣城市总工会：对对。 

CLB：不负责工会组织什么的？ 

宣城市总工会：你说的是工会组织的这一块啊？ 

CLB：哦，所以你们这边不了解？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：那你们服务中心是负责做什么呢？ 

宣城市总工会：我们服务中心是困难职工帮扶救助。 

CLB：只是职工有困难了来找你们？ 

宣城市总工会：对对。 

CLB：是不是就是送温暖那部分啊？ 

宣城市总工会：对对，就是送温暖那部分。 

CLB：那就算是这些农班线司机，他们有利益诉求…… 

宣城市总工会：那是属于宣州区，我们这里属地管理…… 

CLB：我知道属地管理，就是说这些农班线司机如果有事的话，不会来找你们？ 

宣城市总工会：直接找他，不找我们，他可以找他们系统工会，系统工会再到宣

州区工会。 

CLB：你刚才有说交通局的工会，是吗？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：交通局的工会，你们这儿有没有电话呢？ 

宣城市总工会：区交通局（工会）？我们没有他电话，因为他跟我们不接触，他

跟区里接触。 

CLB：你们宣城市这么小一个地方，市和区还都这么分得清楚？ 

宣城市总工会：对，属地管理。因为我们宣城市底下是五县一市一区，知道吧？ 

CLB：不过宣州区就是你们城区，是吧？ 

宣城市总工会：对，区，区相当于一个县，知道吧？ 

CLB：听起来好像麻雀虽小、五脏俱全，结果搞的…… 

宣城市总工会：对，现在就是这样。我们底下负责是五县一市一区，但是他们有

具体事情，他们去找他们所在的区、县。 
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CLB：但这么一来五脏俱全，搞得重复，这不是工会改革要去机关化、去行政化，

这些东西不是应该都去掉吗？ 

宣城市总工会：不是，那你讲错的了，不能讲去掉。因为它属地管理嘛，我们虽

然在宣城，但是他们有些事情属于宣州区，有区里的工会、有区的政府，区里面

都有。 

CLB：行，那我到宣州区那边去问一下。请问您贵姓啊？ 

宣城市总工会：我姓鲍。 

CLB：姓鲍，您是咱们职工服务中心负责人吗？ 

宣城市总工会：不是，我是工作人员。 

CLB：哦，好，那谢谢你了。再见！ 

宣城市总工会：没事，再见！ 

 

第二通电话：宣州区总工会 

宣州区总工会：喂。 

CLB：你好，请问是宣州区总工会吗？ 

宣州区总工会：对。 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话。就是关于你们这儿两个多星期前农

班线司机罢工停运这事儿，你们工会有没有参与呢？ 

宣州区总工会：你是哪儿？ 

CLB：我是从中国劳工通讯打来电话、了解情况啊。 

宣州区总工会：哦。 

CLB：就是这个在网上好像很多照片啊什么，这个工会有参与吗？ 

宣州区总工会：没有。 

CLB：你们区工会没参与啊？ 

宣州区总工会：你讲的这个事情，我们主任今天下午不在开会去了，可能需要 

问一下他。 

CLB：哦那你有没有听说过这事儿啊？ 

宣州区总工会：我不是这个部门的，我不太清楚。 

CLB：你这是什么部门啊，请问？ 

宣州区总工会：你是想了解什么情况？ 

CLB：我就想知道这事有没有解决了？ 

宣州区总工会：那你把情况跟我讲，然后我跟我们主任反映一下，好吗？ 
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CLB：我不是来反映问题的，我是来了解工会作为的情况，从工会参与罢工事件

的情况。 

宣州区总工会:你讲的这个罢工是哪个时间段罢工的？事情是发生在什么时候？ 

CLB：10月 28号，你们这儿宣州区有多条农班线停运，司机集体罢工，主要是因

为抗议出租车，有很多出租车跑他们农班线抢了他们的饭碗，这个你们工会不知

道吗？ 

宣州区总工会：等一下……你那个电话是多少，我让我们主任给你回电话好吧？ 

CLB：不，我就是问这事有没有解决了？ 

宣州区总工会：我不太清楚这个事情，我让我们主任给你回，好吗？ 

CLB：你这是什么，你们办公室主任吗？ 

宣州区总工会：对。 

CLB：哦。那其实你们区工会有没有权益部啊？ 

宣州区总工会：权益部啊？我们有一个保障部。 

CLB：保障部？那其实就是权益保障部吧？ 

宣州区总工会：是吧，我不太清楚。 

CLB：那你这有没有保障部的电话呢，我跟保障部直接说是不是会好一点？ 

宣州区总工会：我来看一下。 

CLB：对，我就怕你们办公室主任也不一定了解情况。 

宣州区总工会：稍等一下，我看一下。 

CLB：谢谢。 

宣州区总工会：2826089 

CLB：这是权益保障部，是吧？ 

宣州区总工会：保障部。 

CLB：那组织部有没有啊？组织部有吗？ 

宣州区总工会：也是这个电话。 

CLB：哦，权益保障和组织部是一个电话啊？ 

宣州区总工会：他们俩在一起办公。 

CLB：那我找一位呢？组织部找哪一位呢？ 

宣州区总工会：没有组织部，是保障部。 

CLB：哦，保障部找哪一位啊？ 

宣州区总工会：口天吴，姓吴。 

CLB：哦，男士还是女士呢？ 

宣州区总工会：女士。 
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CLB：叫什么啊？ 

宣州区总工会：就是吴部长。 

CLB：好的，那行，谢谢你了！不好意思打扰你。 

宣州区总工会：没事没事，再见！ 

CLB：再见！ 

 

第三通电话：宣州区总工会组宣部 

CLB：请问是组织部吗，宣州区工会组织部吗？ 

宣州区总工会：对啊，这边是组宣部，怎么啦？ 

CLB：您好。 

宣州区总工会：您好。 

CLB：我是从中国劳工通讯打来电话，有个情况想了解一下。就是上个月，10月

28号你们这儿宣州有农班线司机集体罢工，你们工会有没有参与啊？ 

宣州区总工会：不好意思啊，这个事情你稍等一下。 

——换人接—— 

CLB：你好，我是中国劳工通讯，我就是想了解一下你们这儿上个月农班线司机

集体罢工停运这个事，现在你们工会有没有参与啊？ 

宣州区总工会：我不知道这个事儿。 

CLB：不知道这个事啊？ 

宣州区总工会：对。 

CLB：刚才宣城市总工会让我打电话到这儿来，说你们应该了解这些事，你们应

该参与这个。 

宣州区总工会：没有，这个不是我们管的。你打到运管所去。 

CLB：打到哪儿？ 

宣州区总工会：打到运管所，或者你问市总，我们不清楚。哪个叫你打到我们这

里的啊？ 

CLB：这个是宣城市总工会给我的电话。 

宣州区总工会：你就打到宣城市总工会，好吧？由宣城市总工会安排，你再打到

我们这里来，好吧？ 

CLB：是他们给我的你的电话让我打过来的呀。 

宣州区总工会：好，你跟他讲吧。 

CLB：你们工会为什么没参与呢？ 

宣州区总工会：我都不知道这个事嘛。 
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CLB：不知道这事儿？那农班线司机有没有工会呢？他们自己的工会？ 

——对方挂断电话—— 

 

第四通电话：宣州区运管所 

CLB：喂，请问是宣州区运管所吗？ 

宣州区运管所：对。 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话。关于你们上月底农班线司机罢工停 

运，抗议出租车跑农班线这个事儿，你们这事有处理好了吗？ 

宣州区运管所：我不太清楚这个事情，因为不是我负责的。 

CLB：那这事儿已经结束了吗？还是他们罢工还在进行啊。 

宣州区运管所：之前都有处理啊，这个进度我也不太清楚，这是办公室。 

CLB：那哪个部门比较清楚呢？ 

宣州区运管所：是我们这里的副所长跟交导员在处理。 

CLB：他们的办公室有电话吗？我可以问问他们。 

宣州区运管所：好，那我给你一个交导员的号码吧，您记一下， 

CLB：好，谢谢 

宣州区运管所：2516096。 

CLB：这是交导员？ 

宣州区运管所：对。 

CLB：贵姓啊？怎么称呼呢？ 

宣州区运管所：姓许，许交。 

CLB：怎么称呼呢？ 

宣州区运管所：许彩雨交导员。 

CLB：开雨？ 

宣州区运管所：彩雨，彩色的彩。 

CLB：彩雨，风雨的雨，是吧？ 

宣州区运管所：对，是的。 

CLB：你没听说这个事吗？还是不知道？ 

宣州区运管所：我听说了，因为这个文件就是从我这里拿出去的，他们一直都有

在处理。对于有没有结束，我就不太清楚了。 

CLB：那你知道这过程中有没有工会参与这个事呢？ 

宣州区运管所：这个我不太清楚，不好意思。 

CLB：你们这儿农班线司机有没有司机工会啊？ 
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宣州区运管所：司机工会啊？这个应该没有吧。 

CLB：那交通局工会有没有参与这事呢？ 

宣州区运管所：这个真的不太清楚了。 

CLB：行，那我问一下许彩雨交导员。 

宣州区运管所：好。 

CLB：谢谢！ 

宣州区运管所：再见！ 

 

第五通电话：宣州区运管所许彩雨交导员 

CLB：你好，请问是宣州区运管所吗？ 

宣州区运管所：对。 

CLB：请问许彩雨交导员在不在？ 

宣州区运管所：我就是。 

CLB：你好，许交。 

宣州区运管所：你好。 

CLB：我是从中国劳工通讯打来电话。 

宣州区运管所：嗯。 

CLB：就是想了解一下你们这儿上月底农班线司机停运这个事儿，现在解决了 

吗？ 

宣州区运管所：正在解决。 

CLB：正在解决啊？ 

宣州区运管所：嗯 

CLB：那也就是还在停运中吗？ 

宣州区运管所：没有，没有，这个停运已经没有了，就停运了一天时间，两天时

间。 

CLB：哦，停运这个事解决了，但是停运背后的原因还没有解决？ 

宣州区运管所：原因，这个事情一说你就懂了。这个农班车，大概的意思，我给

你汇报一下你就知道了。一个就是农班车不让（出租车）从事班性经营，但他讲，

因为他的口吻是说，不能允许班型经营，这是他的说法。但是呢，作为我们执法

部门来说，不是他这样说的。因为农班车怎么说呢，说农班车你可以讲他合情，

但他不合法，对吧？这个事情当时我们也就对他讲的这个事情，我们也了解了，

也有跟他说过了。我这样说的，我说我们的，法无授权的不可为，这讲的理，对
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吧？法无禁止的既可为，所以说法没有禁止的，你可以为，但法无授权给我们的，

我们不能弄。 

CLB：所以说农班线司机就是对出租车也跑这些村镇就不满？ 

宣州区运管所：嗯。怎么说？ 

CLB：所以那咱们这边的理解就是说，出租车司机他们有自己的业务范围，他们

依法是可以跑这些乡镇线路的，所以你们不能没有法律依据的去阻止出租车去跑？ 

宣州区运管所：啊因为怎么说呢，因为他这个方面，……如果你问出租车的驾驶

员，他说我不是班型经营。因为班型经营它是定时定点，这样是叫班型经营，你

知道吧？ 

CLB：所以是两个不同的范畴？ 

宣州区运管所：它的服务对象，这个一讲你就懂了，有个叫《巡游出租车运营服

务管理规范》，这个规定上面，实际上第三条已经给它定性了，懂意思吧？它是

这样说的，第三条是这样的：“出租汽车是城市综合交通运输体系的组成部分，

是城市公共交通的补充。”事实上呢，我们在宣传当中也是这样说的，你是城市

公交的一个补充。但是后面一句话，它又是这样讲的了，“为社会公众提供个性

化的运输服务”。打个比方，我有人我想打个的，或者老弱病残的人，或者我要

想图一个快，农班车慢啊，我想图个快，我愿意花这个钱，比农班车高的这个钱，

我想打个的到底下的农村，你能说不允许吗？ 

CLB：对对对，所以其实这件事就是农班线的司机觉得自己的饭碗被人吃了一块，

所以就不满意，是个利益的协调问题？ 

宣州区运管所：对。利益冲突。我们对农班车说，就说你不能随意就是轻易去停

办，这也有规定的，对不对。 

CLB：所以谈到利益协调这个事，有些时候法律是可以白纸黑字、黑白分明的，

但是有些时候利益这个事情很难用法律去衡量。那我想问一下，你们这边工会，

比如说宣州区工会有没有参与利益的协调？因为都是劳动者，出租车司机也是劳

动者，农班线司机也是劳动者。就是说工会是不是应该在这当中协调呢？ 

宣州区运管所：工会也参与了，我们的工会主席也参与了。也跟他们。因为它怎

么说呢，它主要是利益上面，因为农班车它主要的服务对象啊，它服务的是农民。

你要是按照有些法律法规跟他去说的话，说狠了，他就说“我没有那个，我不懂

法”。那我说你不懂法，那你要好好学习，我们有责任，没让你学习好，对吧？ 

CLB：那农班车司机有没有自己的工会呢？有没有参加工会？ 
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宣州区运管所：工会我们也是……最近我们也是要积极的推进，叫他去成立工会。

你晓得农班车它主要是什么啊？我们宣城的他有个特色，它实际上是以个体组成

的一个公司。 

CLB：就是一些个体司机，他们自己攒起来的？ 

宣州区运管所：对，是个体司机它组成的一个公司，实际上不是意义上的一个公

司，懂意思了吧？ 

CLB：那他们如果要是自己组织起来，作为一个行业，比如说包括游说政府更改

一些条款，包括划线等等这些，这是不是农班车司机应该组织起工会来啊？ 

宣州区运管所：嗯这个，我们也积极的也在做这个事情，现在我们前段时间给我

们有几个普货企业也成立了工会。因为我们说工会它成立嘛，它是一个组织，组

织嘛我们讲了几个好的方面，给他说了。 

CLB：所以是你们运管所出面去说服他们去组织工会？ 

宣州区运管所：不，我们区交通局他也有工会，有系统工会。 

CLB：就是宣城市交通局工会？ 

宣州区运管所：不是的，它是我们宣城市宣州区交通运输局。 

CLB：哦，宣州区交通局也有工会？ 

宣州区运管所：对对对。有个系统工会。 

CLB：也就是现在农班线司机还没有自己的工会？ 

宣州区运管所：暂时还没有。 

CLB：那出租车司机有没有自己工会呢？ 

宣州区运管所：那我就不清楚了，因为出租车不归我们管，那是属于我们市运管

局去管。 

CLB：所以你们这里只管公共交通这部分。 

宣州区运管所：对对，农班车。 

CLB：那请问您这有没有区交通局工会的电话呢？ 

宣州区运管所：我这没有了。因为我们只管这个…我刚才还是在协调农班车驾驶

员这个情况，刚协调回来。 

CLB：那现在，从上个月 28号到现在为止，还在处理造成停驶的原因，那工会一

直都有参与这个过程吗？ 

宣州区运管所：工会有，也在协调，工会也在积极地做一些工作。 

CLB：就是宣州区交通局的系统工会。 

宣州区运管所：嗯，系统工会。 

CLB：不是区总工会？ 



11 

 

宣州区运管所：不是区总。我们这个交通局系统工会也属于区工会下属的一个工

会。 

CLB：那您这有没有区交通局的电话？ 

宣州区运管所：交通局的电话是 2516493。 

CLB：好的，谢谢你了，许教员。 

宣州区运管所：好，再见！ 

 

第六通电话：宣州区交通局 

CLB：喂，你好，请问是宣州区交通局吗？ 

宣州区交通局：是的，你好。 

CLB：你好，我是从中国劳工通讯打来电话。 

宣州区交通局：从哪打来电话？ 

CLB：中国劳工通讯。 

宣州区交通局：中国劳工通讯，干什么？有什么事？ 

CLB：就是想问一下，上个月底你们这农班线司机停运这个事儿，虽然停运已经

恢复运营了，但是这背后的问题有没有解决啊？ 

宣州区交通局：背后的问题有没有解决？你说上次农班车停运那个事啊？ 

CLB：嗯。 

宣州区交通局：具体情况你要问一下我们运输管理所，运管所。 

CLB：刚才那个运管所让我过来打电话问这里啊，就是说想了解一下你们交通局

工会有没有在这里起到什么作用呢？ 

宣州区交通局：交通局工会……这个事情我也不清楚。 

CLB：那你们宣州区交通局有没有工会呢？ 

宣州区交通局：有啊。 

CLB：您这有没有工会的电话？ 

宣州区交通局：嗯，稍等一下。 

CLB：好，谢谢 

宣州区交通局：2516575。 

CLB：那找哪一位啊？工会主席怎么称呼呢？ 

宣州区交通局：姓张。 

CLB：张什么呢？ 

宣州区交通局：工会主席姓张，你打他就问是不是姓张就行了嘛。 

CLB：张主席，是吧？ 
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宣州区交通局：对。 

CLB：好，谢谢！ 

宣州区交通局：没事，再见！ 

CLB：再见！ 

——随后的一个星期，多次致电宣州区交通系统工会，每天不少于五次，但一直

没人听。—— 

 

 

 


